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https://www.100test.com/kao_ti2020/158/2021_2022_MBA_E4_BA

_BA_E7_89_A9_EF_c70_158937.htm 才让将自己的定位分成三

个部分：三分之一是职业经理人、三分之一是国企管理者、

三分之一是科学家。很多时候，他必须扮演多重角色，进行

多重思维，寻求多个约束中间的平衡。跟才让交流，你会发

现他身上充满激情，而环境迫使他成为稳健而谨慎的行动者 

才让，从他的名字可以看出，这是个地道的藏族人，出生于

甘肃省甘南藏族自治州。其父辈兄弟三人是解放后第一批少

数民族干部，有"甘南三杰"之称。但是今年48岁的才让，除了

名字外，已经很难从他的言谈举止中看出民族差异来--作为

一个有着数十亿资产的高科技上市公司的总裁和有着海外教

育背景的人士，他的工作、生活和思维方式已经融合了多种

文化。来源：www.examda.com 才让1982年从东北大学毕业即

被分配到钢铁研究总院工作，除去1984～1987年在纽约州立

大学攻读MBA、1997～1998年在英国剑桥做访问教授，其余

的二十年时间他都在钢铁研究总院和由钢铁研究总院控股的

安泰科技中度过。他见证并直接参与了钢铁研究总院的转制

、安泰科技的组建及上市的全过程。 才让将自己的定位分成

三个部分：三分之一是职业经理人、三分之一是国企管理者

、三分之一是科学家。很多时候，他必须扮演多重角色，进

行多重思维，寻求多个约束中间的平衡。跟才让交流，你会

发现他充满激情，而环境迫使他成为稳健而谨慎的行动者。 

遭遇股改"维权"第一案来源：www.examda.com 笔者在11月11

日下午见到了才让，他开口便问："散户联盟盟主发在安泰科



技公司网站股东论坛上的《我的自白书》你看到了吧？写得

非常好，分析很透彻。安泰科技在停牌期间，大盘下跌10%

，我们本来预计复牌后股价可能会下跌到六块五，但它在前

天以七块六收盘。你不觉得这次股改对安泰科技来讲是一个

非常好的提升机会么？" 事情是这样的：中国证监会于2005

年5月9日开始进行资本市场上市公司的股权分置改革。2005

年10月24日，安泰科技的股改方案一公布，就遭遇了股改以

来的首起散户股东有组织、大规模的自发联合事件。非流通

股股东对安泰科技10股送2.6股的对价方案表示不能接受，天

津一位资深股市投资者发起散户联盟，他本人握有安泰科

技200万股，又通过网络征集了共645万股，成为安泰科技第

一大流通股股东代表，在10月29日来到北京与安泰科技公司

进行了当面沟通交流。 这件事对于才让而言，是其职业生涯

中历经风浪的一粟，他必须再一次寻求多重约束中的平衡。 

才让对笔者坦言："如果我不是一个科技工作者，我就理解不

了安泰科技，无法在这里管理和驾驭；如果我不拿职业经理

人来要求自己，我就无法面对市场的挑战，我们必须要竞争

，必须要盈利，必须要发展。但是，这两者的基础是：我是

国有控股公司的管理者，如果我忘了这一点，我就没有立身

之地；我的饭碗是投资者给的，我也是小股东投资者的委托

管理人，忘了这一点，同样就没有发展空间。我要对小股东

负责，也要对大股东负责。客观要求我必须要用多重标准来

适应角色，掌握多方面的知识。"来源：www.examda.com "拿

安泰科技来说，它既要满足上市公司的商业化要求，满足流

通股股东和投资机构的要求，又要满足监管机构的要求，满

足《证券法》和《公司法》的要求，要高速发展，回馈股东



。但是，它的控股人是国务院国资委，它还要满足国家对央

企的要求和对国有资产的管理。我们要走两根钢丝。" 通过与

散户联盟"盟主"等和一些代表流通股股东的沟通，根据全体

非流通股股东提议，安泰科技将股权分置改革方案的部分内

容进行了调整。11月2日，安泰科技发布公告，将10股送2.6股

改为10股送3.2股，按送出率计算，目前在央企中处于较高水

平，并把售股价格底限从6元提高到10元（但是安泰科技的新

股改方案能不能最终通过，还要等到11月25日股东会议召开

之后方能尘埃落定--编者注）。 散户联盟的"盟主"回去之后，

于11月2日晚写了《我的自白书》，发在了安泰科技的股东论

坛上。他这样写道："安泰科技背靠钢院，技术和创造力一流

，行业壁垒高，景气周期长，像一个体能储备十足的长跑健

将；行事低调，只做不说，像性情内敛的智者⋯⋯今天安泰

股改方案修改稿已公布，10送3.2股，减持价 10元，虽然较《

征求意见稿》有较大的提高但没有达到或接近联盟的要求，

我感到非常对不住大家，辜负了各位的信任和期望。安泰科

技是我非常看好的公司，本着关心安泰爱护安泰的原则，实

不忍尽全力否决它，尽管否决我们只会有短期的损失，对今

后的股改和行情的发展会有极大的促进，但对安泰则伤害至

深，也是我们最不想见到的结果，最后是一个两败俱伤的局

面。可以这么讲，如果非要否决一个方案，也不应该是安泰

。" 才让的激情来源：www.examda.com 才让从骨子里是一个

有激情、有组织能力和追求的人。 1984年，中美谈定一个合

作项目：美国的商务部和中国经贸委联合培养高级管理人员

的工商管理硕士研究生（MBA），共选拔39人赴纽约州立大

学学习。这一年，才让在参加考试的728人中脱颖而出，成为



中国第一代MBA。 才让是这39人中的活跃人物，用他自己的

话来讲，是"人缘好，好打抱不平"。这批MBA回国后，正赶

上国家机关开始改革，原来执行这一项目的国家经贸委被撤

销，合并到计委等处，本来为100个大型国有企业改革培养的

人才又都回到原单位，落在基层，有的甚至在车间里再次"接

受劳动改造"。才让认为这是对国家培育的人才资源的极大浪

费，于是他与《中国青年报》联系，《中国青年报》组成6人

的记者团调查此事。后来一篇题为《命运备忘录--MBA SOS

》的文章刊登在1987年12月2日《中国青年报》的头版头条上

。此事引起了社会的普遍关注，相关部门为这批人下发了一

个专门文件，指出：这批人才培养得来之不易，如本单位能

使用就使用，不能使用允许他们自由流动。直至现在，才让

担任中华海外联谊会理事、欧美同学会留美分会副会长

、MBA协会会长、美国纽约州立大学布法罗管理学院中

国MBA协会主席等。 1985年，政府出台了《关于实施科技体

制改革的决定》，号召"经济工作必须依靠科技进步，科技工

作必须面向经济建设。"与此相联系，作为事业单位，事业经

费的划拨将逐渐减少，三至五年后，将停止划拨。才让回到

钢铁研究总院后，立即被卷入科研院所改制的激流。来源

：www.examda.com 钢铁研究总院与其他国家大型科研事业单

位一样，每年的科研与事业经费过去都是国家无偿划拨的，

一旦事业经费逐年停止划拨，就将面临严峻的形势和巨大的

压力。1988年到1992年钢铁研究总院做了很多经济上的尝试

，包括年初分配任务，教授年交一万，副教授年交八千，"千

斤重担大家挑，人人肩上有指标"，执行"包死基数、确保上

缴、超出自留、歉收自补"的以包代管的"十六字"方针。在这



种情况下，技术人员都各寻出路搞创收，倒彩电、卖成衣，

拿冶金真空炉烧唐三彩，搞技术转让。 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


